

El año 2024 ha sido un tiempo de gracia y compromiso para la Diócesis de Segorbe-Castellón, marcado por su firme dedicación al Primer Anuncio como eje central de su misión evangelizadora. Esta tarea, vital para cumplir con el mandato de llevar a Jesucristo a todos los rincones, ha encontrado en la vida de nuestra Diócesis un fiel reflejo de que la Iglesia local está viva y en movimiento.

Mons. Casimiro López Llorente nos exhortaba a vivir en clave de Primer Anuncio asumiendo el compromiso de que ese anuncio fuera implícito, a través de obras, y explícito, mediante la Palabra. El Pueblo de Dios de Segorbe-Castellón, en comunión con nuestro Obispo, fiel al mandato de su Pastor como sucesor de los Apóstoles ha vivido un año de gran enriquecimiento que, a partir de ahora, centra su mirada con esperanza hacia el futuro más inmediato y habiendo dejado entrar a Jesús en nuestro corazón, poder seguir siendo discípulos misioneros de su obra.

(Continúa en la página 2)

Navidad en la Diócesis









Con solidaridad, Belenes vivientes, conciertos de villancicos y deseos de paz, la Diócesis cumple con la tradición cristiana

Punto de mira

(Viene de portada)



Como el cirio pascual, signo de la luz de Jesucristo Resucitado, la Diócesis ha brillado en 2024 como una luz para el mundo, llevando el mensaje transformador del Evangelio.

Una Iglesia en salida

La agenda diocesana ha estado repleta de celebraciones que han venido a subrayar la vitalidad de la comunidad católica de Segorbe-Castellón:

- ✓ Las jornadas y encuentros anuales de las diferentes delegaciones diocesanas fueron poniendo el énfasis en el objetivo pastoral.
- ✓ La necesaria formación que, en diferentes momentos del año se ha organizado para seglares, religiosas, miembros de los consejos pastorales, catequistas, profesores cristianos y de religión y a jóvenes.
- O la llamada de nuestro Obispo a profundizar en la vocación cristiana que promovió encuentros desde la Pastoral Vocacional para facilitar el discernimiento vocacional, mostrando el compromiso de la Diócesis con la promoción de vocaciones.

La riqueza de nuestra fe

2024 también ha estado marcado por la celebración de diversos aniversarios significativos, que han puesto de manifiesto la riqueza en la fe de quienes nos antecedieron y nos invitan a mirar al futuro con esperanza.

- ✓ La celebración del Centenario de la Coronación de la Mare de Déu del Lledó supuso una gran manifestación de fe y devoción hacia la Madre de Dios por parte de los fieles de Castellón, ciudad de la que es Patrona.
- ✓ Coincidiendo con el 750 aniversario de Vila-real, la Arciprestal San Jaime ha celebrado diversos actos conmemorativos siendo uno de los más destacados el traslado de los *mártires* de la ciudad al templo parroquial en el transcurso de una Solemne Eucaristía que estuvo presidia por D. Casimiro.
- Varias parroquias han vivido conmemoraciones significativas, reafirmando así su compromiso con la evangelización y fortaleciendo los lazos comunitarios: 500 aniversario de la parroquia de Figueroles; el 25 aniversario de la Coronación de la Virgen de la Misericordia de Burriana: la celebración del 60 aniversario del regreso de la Virgen de la Paciencia, patrona de Oropesa del Mar a la población; el 40 aniversario de la Coronación de la Virgen del Niño Perdido, en Les Algueries; o el 40 aniversario de la Parroquia de San Vicente Ferrer, en Castellón.

A todo ello cabe significar el

25 aniversario del Seminario Redemptoris Mater, en Betxí; el 25 aniversario de Equipos de Nuestra Señora; los 25 años de historia del COF en nuestra Diócesis; y el 40 aniversario del Masset de FRA-TER.

✓ El año finalizó con la solemne apertura del Jubileo de la Esperanza que, en respuesta a la petición del Papa Francisco, celebraremos en 2025.

Compromiso caritativo

El paso de la DANA por nuestra región fue una oportunidad para que la Iglesia de Segorbe-Castellón mostrara su rostro más solidario. A través de Cáritas Diocesana y otras iniciativas parroquiales, se ofreció ayuda inmediata. Una labor que reafirma el compromiso diocesano de estar al lado de los más necesitados, haciendo visible el amor de Cristo en medio del sufrimiento.

Afrontamos 2025 firmes en el compromiso de una renovación continua de la fe. sabiendo que solo desde un corazón abierto a la conversión podemos enfrentar con esperanza los retos que se presenten en el camino. Que este nuevo año sea una oportunidad para seguir creciendo como Iglesia viva, fiel al mandato de Cristo y llena de la alegría del Evangelio.







Mons. Casimiro López Llorente

Obispo de Segorbe-Castellón

Queridos diocesanos:

En la víspera de Navidad, el papa Francisco abría la Puerta Santa en la Basílica de San Pedro en el Vaticano. Comenzaba así el Jubileo ordinario 2025, que durará hasta la Epifanía de 2026. Para que los fieles que no puedan peregrinar a Roma, tengan también la posibilidad de celebrar el Jubileo, el mismo Papa ha dispuesto que en todas las diócesis tengamos una apertura del Año Jubilar con la celebración de una solemne Eucaristía este domingo, 29 de diciembre. Nosotros lo haremos por la mañana en la Concatedral de Santa María en Castellón de la Plana. v por la tarde en la Catedral de Segorbe. Estáis todos invitados.

Este Año Jubilar estará centrado en la esperanza, bajo el lema "Peregrinos de esperanza". Necesitamos reavivar la esperanza y poner signos de esperanza para tantas personas, que miran el presente y el futuro con escepticismo y pesimismo. Pero, ¿de qué esperanza se trata? Al hablar de esperanza debemos distinguir entre esperanzas, en plural, y esperanza, en singular. Las esperanzas expresan la tendencia humana a conseguir algo que se desea como un bien. Estas esperanzas, aun cuando se cumplan, no colmarán totalmente los anhelos del hombre, que volverá a programar nuevos proyectos y a aspirar nuevas cosas. En cambio, la esperanza, en singular, indica el deseo de conseguir no esto o lo otro, sino el bien total, la plena realización

"El Jubileo de la esperanza"



"La esperanza cristiana está garantizada por el amor de Dios que es eternamente fiel"

de sí mismo.

A esta esperanza se refiere San Pablo cuando escribe que "la esperanza no defrauda, porque al darnos el Espíritu Santo, Dios ha derramado su amor en nuestros corazones" (Rom 5,5). Es la esperanza cristiana. No defrauda porque no se basa en la debilidad humana ni en la incertidumbre de los acontecimientos, sino que está garantizada por el amor de Dios, que es eternamente fiel. Por eso no puede fallar. Colma plenamente los anhelos del corazón humano y es tan segura como Dios mismo. Es una virtud teologal porque tiene como origen, motivo y meta a Dios. Por ella "aspiramos al Reino de los cielos y a la vida eterna como felicidad nuestra, poniendo nuestra confianza en las promesas de Cristo y apoyándonos no en nuestras fuerzas, sino en los auxilios de la gracia del Espíritu Santo" (Catecismo 1817). Esta virtud "corresponde al anhelo de felicidad puesto por Dios en el corazón de todo hombre; asume

las esperanzas que inspiran las actividades de los hombres; las purifica para ordenarlas al Reino de los cielos; protege del desaliento; sostiene en todo desfallecimiento; dilata el corazón en la espera de la bienaventuranza eterna" (Catecismo 1818).

La esperanza cristiana está fundada en la certeza de que nada ni nadie podrá separarnos nunca del amor de Dios, manifestado en Cristo Jesús (cf. Rm 8, 39). He aquí porqué esta esperanza no cede ante las dificultades: se fundamenta en la fe y se nutre de la caridad, y de este modo hace posible que sigamos adelante en la vida, también en la obscuridad, en la adversidad, en la enfermedad y en la muerte.

Los creyentes en Cristo viven "en paz con Dios" y han recibido la gracia de la salvación, nos dice san Pablo (Rom 5,1-2). Sin embargo, no están libres de situaciones más difíciles y oscuras. No obstante, el cristiano permanece firme, ya que pone toda su confianza en Dios, sabien-

do que el mal e incluso la muerte no tienen nunca la última palabra. En tales situaciones se percibe la luz y la fuerza que brotan de la cruz y de la resurrección de Cristo. Esto le lleva a desarrollar la virtud de la paciencia, estrechamente relacionada con la esperanza. Persevera y confía en aquello que Dios nos ha prometido. Aprendamos a pedir con frecuencia la gracia de la paciencia, que es hija de la esperanza y al mismo tiempo la sostiene.

El mundo, tal como existe en el presente, no responde al proyecto de Dios. El mundo nuevo que se ha iniciado con la resurrección de Cristo, un mundo nuevo, liberado y glorioso, está todavía por llegar en plenitud. Vivir con esperanza es tener confianza en Dios y perseverar con fidelidad en la fe. Esperar es tener capacidad para ver. aun cuando nuestros ojos no vean. Es recuperar nuestra capacidad de soñar un mundo mejor para todos, es colaborar activamente para que nazca ese mundo nuevo, el mundo querido por Dios. Esperar es descubrir y acoger cada día la fuerza de vida de Cristo Resucitado, que hace nuevo este mundo con la fuerza de su Espíritu Santo.

Que el Jubileo sea para todos, un momento de encuentro vivo y personal con Cristo en la oración y en el sacramento de la Reconciliación. Acojamos la Indulgencia que nos limpia de las huellas que dejan nuestros pecados. Dejemos que se avive nuestra esperanza, que permite vislumbrar la meta: el encuentro definitivo con el Señor Jesús.

Con mi afecto y bendición

25 años de la Consagración de la Concatedral de Santa María de Castellón

Este 2024 se han cumplido 25 años de la consagración de la Concatedral de Santa María, un evento que marcó el inicio de una nueva etapa en la historia del principal templo de Castellón. A través de un profundo análisis, Ernesto Sanahuja profundiza en el emblemático templo. La actual iglesia, consagrada el 4 de mayo de 1999, se levantó tras la destrucción de la iglesia gótica del siglo XV en la Guerra Civil, comenzando su reconstrucción en 1939. La historia de este emblemático edificio remonta a 1289, con la primera iglesia documentada construida tras la fundación de la villa en el siglo XIII.

Este templo primitivo fue destruido por un incendio en 1337 y reconstruido poco después. Una segunda iglesia, iniciada



en 1341 y afectada por terremotos y problemas económicos, permaneció inacabada. En 1410 se emprendió la construcción de un tercer templo gótico, que fue consagrado en 1549 por el obispo Francesc Roures. Esta iglesia perduró hasta 1936, cuando fue destruida por un incendio al inicio de la Guerra Civil. Tras la destrucción, en

1939 se iniciaron los trabajos para edificar la actual Concatedral, que integró elementos recuperados del templo medieval, como las portadas góticas de 1382, 1420 y 1435. La construcción avanzó lentamente, y en 1950 se habilitó parte del edificio para el culto.

La fachada principal, inspirada en la original, se completó con un atrio en 1953, y en 1960, la iglesia obtuvo dignidad catedralicia al crearse la Diócesis de Segorbe-Castellón. En 1994 se culminó el exterior del templo y en 1998 finalizaron todas las obras interiores.

El 4 de mayo de 1999, en una ceremonia solemne que coincidió con el 75° aniversario de la Coronación de la Virgen del Lledó, se consagró la nueva Concatedral. El acto, presidido por el cardenal Darío Castrillón Hoyos y acompañado por una multitud de fieles, fue un momento de profunda significación espiritual para la ciudad. La Concatedral de Santa María sique siendo, en la actualidad, un símbolo de resiliencia y fe, reflejando en su arquitectura y en su historia el arraigo y la identidad de Castellón de la Plana.

Casi cien mil personas marcan la casilla de la Iglesia en la renta del 2024 en Castellón

La Conferencia Episcopal Española ha presentado la Memoria anual de actividades de la Iglesia Católica en España correspondiente al año 2023. Un documento que elabora la Oficina de Transparencia para dar cuenta del destino de los 382.437.998 euros que han asignado los contribuyentes a la Iglesia marcando la X en la Declaración de la Renta de 2024 (ejercicio fiscal 2023).

Fiel a su compromiso con estos contribuyentes, y con toda la sociedad, estas páginas muestran también el verdadero rostro de la Iglesia dando a conocer su estructura y la actividad que desarrolla en el marco de sus fines propios: anunciar, celebrar y vivir la fe. En términos generales, los

datos revelan que ha aumentado, en más de 200.000, el número de declaraciones en favor de la Iglesia y que casi 8 millones de personas marcaron la X en su de-

Respecto a Castellón, un total de 99.874 personas han marcado la X a favor de la Iglesia lo que re-

claración de la renta en

toda España.

presenta un incremento respecto a la campaña anterior de más de 2.300 personas. En términos porcentuales, los declarantes que han marcado la X son el 30%.

En este sentido, la Iglesia de Segorbe-Castellón quiere dar las gracias a todos los que han marcado la casilla de la Iglesia en su declaración

de la renta que en esta campaña ha supuesto una recaudación de 3.998.000 euros. Cabe recordar que marcar la casilla de la Iglesia en nuestra declaración de la renta no afecta al contribuyente pues si sale positiva no paga ni un euro más y, en caso de salir negativa, no le devuelven menos.







Conciertos de villancicos del Coro Gaudete. Se celebraron durante los días previos a la Navidad llevando su música al corazón de la ciudad de Castellón haciendo participar al público del espíritu navideño. Los escenarios han sido la parroquia de El Salvador, el acceso a El Corte Inglés, y las cuatro esquinas.



Navidad en la Casa Sacerdotal. D. Casimiro presidió una Eucaristía y felicitó la Navidad a los sacerdotes mayores de la Diócesis que residen en la Casa "Familia de Nazaret". Se celebró en un ambiente fraternal en el que el Obispo exhortó a vivir la Navidad con esperanza y fe renovadas, razón de la alegría cristiana.



Navidad en el Centro Penitenciario Castellón I. El Obispo asistió, como es tradición, al festival de Villancicos organizado por la Pastoral Penitenciaria. D. Casimiro trasladó un mensaje de esperanza y consuelo señalando que el Niño Jesús también viene a nacer en sus corazones. Les recordó que la Capilla de la prisión será templo jubilar durante el Jubileo de 2025.



▶ Grup Viure, recauda más de 35.000€. El mercadillo solidario de este año en Benicàssim ha sido un éxito de participación. Los fondos recaudados se van a destinar a financiar el Centro Materno Infantil San José en Muketuri (Etiopía) que es gestionado por la Comunidad Misionera de San Pablo Apóstol.



De Campaña de Navidad de Cáritas. Con el lema "Navidad también es estar cerca de quien nos necesita", Cáritas de Segorbe-Castellón insiste en la importancia de animar al compromiso, la colaboración y la solidaridad de cada persona y de la sociedad en su conjunto con las personas más vulnerables.



La Luz de la Paz de Belén llegó a nuestra Diócesis de manos del Movimiento Scout Católico en una celebración que presidió D. Casimiro en la Concatedral de Santa María de Castellón. Así ha sido repartida a las comunidades parroquiales y a los hogares impregnando estos días de la paz, amor y esperanza que viene de la Basílica de la Natividad de Belén.

Las parroquias de la Diócesis anuncian el Misterio de la Encarnación con alegría

A través de la representación de los belenes vivientes, las parroquias de la Diócesis de Segorbe-Castellón, otorgan un valor catequético importante al Misterio de la Encarnación dando visivilidad al gran acontecimiento histórico que supone para todos los cristianos el nacimiento del Hijo de Dios,

La encomiable labor de párrocos y catequistas para involucrar a niños, adolescentes y jóvenes en la escenificación, va mucho más allá de la propia representación, pues, asumir el papel de cada uno de los personajes contribuye a que interioricen el mensaje central de la Navidad: la humildad y el amor de Dios que se hace hombre para salvarnos. En



este contexto, estas actividades se convierten en una herramienta pedagógica y evangelizadora de gran impacto. A través de la preparación, los ensayos y la representación, los participantes descubren el significado profundo de la Sagrada Escritura, forta-

lecen su fe y encuentran un espacio de comunidad y crecimiento espiritual. Algunos ejemplos son los celebrados por la parroquia de Santa Joaquina de Vedruna y la de San José Obrero, en Castellón, o el ya tradicional de La Asunción de Llucena cuya representación recorre las principales calles para finalizar en el altar del templo. Este año destacamos también la lección de solidaridad cristiana que han dado los profesores de religión de Vila-real motivando a sus alumnos a realizar llaveros con forma de corazón con un mensaje de ánimo a los niños afectados por la DANA (imagen central). Otra iniciativa que también cobra protagonismo por el elevado número de visitas es el Belén gigante de Altura que, a escala natural recorre la C/ Portillo de la localidad de Altura y que es obra de Juan Vicente López que se caracteriza por ser una obra de gran impacto visual que estos días es visitada por cientos de personas.

Santa Joaquina de Vedruna - Castellón



La Asunción - Llucena



San José Obrero-Castellón



Belén gigante- Altura



Diferentes realidades diocesanas felicitan la Navidad al Obispo de Segorbe-Castellón



En los días previos a la celebración de la Navidad y como suele ser tradición en nuestra Diócesis, Mons. Casimiro López, recibe el afecto y cariño de los sacerdotes, seminaristas, colegios diocesanos, movimientos, asociaciones y diferentes realidades eclesiales. En

Segorbe, nuestro Obispo recibió las felicitaciones de Navidad de los colegios diocesanos, las asociaciones y los sacerdotes del Alto Palancia. Los alumnos de los colegios Seminario Menor y La Milagrosa, junto con los equipos directivos, profesores y capellanes, se



han acercado hasta la Catedral para expresar sus buenos deseos navideños al Obispo.

En el palacio episcopal de Castellón D. Casimiro recibió, entre otros, a los sacerdotes, la Hospitalidad de Lourdes, la Adoración Nocturna, Confer, Cáritas Diocesana, Colegio Mater Dei, COF, Cofradía de LLedó, la universidad CEU Cardenal Herrera y miembros de la ACdP, y a los jóvenes del apostolado parroquial de La Santísima Trinidad, Effetá. También a la Junta Diocesana de Cofradías y a miembros de Acción Católica General.

Seminaristas



Apostolado parroquial Effetá



Colegios Diocesanos de Segorbe



Universidad CEU y ACdP





Edita: Obispado de Segorbe-Castellón Delegado: Héctor Gozalbo Redacción: Paz Ferrin (610 493 950) · Juan Gozalbo (682 27 91 23) medios@obsegorbecastellon.org / www.obsegorbecastellon.es C/Gobernador Bermúdez de Castro, 8. 12003. Castellón de la Plana Impresión y reparto: Grupo Zona · Pol. Ind. Ronda Sur, C/Sierra de Irta · Castellón / Teléfono 964 210 339 · www.grupozona.es

Suplemento del B.O. del Obispado Dep. Legal: CS 971960 N° 3257

«Los padres de Jesús lo encontraron en medio de los maestros»

Fiesta de la Sagrada Familia

PRIMERA LECTURA 1 Sam 1, 20-22.24-28

Al cabo de los días Ana concibió y dio a luz un hijo, al que puso por nombre Samuel, diciendo: «Se lo pedí al Señor». El esposo Elcaná y toda su casa subieron a ofrecer al Señor el sacrificio anual y cumplir su voto. Ana, en cambio, no subió, manifestando a su esposo: «Esperemos hasta que el niño sea destetado. Entonces lo llevaré, lo ofreceré al Señor y se quedará allí para siempre». Una vez destetado, lo subió consigo, junto con un novillo de tres años, unos cuarenta y cinco kilos de harina y un odre de vino. Lo llevó a la casa del Señor a Siló y el niño se quedó como siervo. Inmolaron el novillo y presentaron el niño a Elí. Ella le dijo: «Perdón, por tu vida, mi señor, yo soy aquella mujer que estuvo aquí en pie ante ti, implorando al Señor. Imploré este niño y el Señor me concedió cuanto le había pedido. Yo, a mi vez, lo cedo al Señor. Quede, pues, cedido al Señor de por vida». Y Elcaná se postró allí ante el Señor.



R/. iDichosos los que viven en tu casa, Señor!.

iQué deseables son tus moradas, Señor del universo! Mi alma se consume y anhela los atrios del Señor, mi corazón y mi carne retozan por el Dios vivo. **R**.

Dichosos los que viven en tu casa, alabándote siempre. Dichoso el que encuentra en ti su fuerza y tiene tus caminos en su corazón. **R.**

Señor del universo, escucha mi súplica; atiéndeme, Dios de Jacob. Fijate, oh Dios, escudo nuestro, mira el rostro de tu Ungido **R.**



SEGUNDA LECTURA 1 Juan 3,1-2.21-24

Mirad qué amor nos ha tenido el Padre para llamarnos hijos de Dios, pues ilo somos! El mundo no nos conoce porque no lo conoció a él. Queridos, ahora somos hijos de Dios y aún no se ha manifestado lo que seremos. Sabemos que, cuando él se manifieste, seremos semejantes a él, porque lo veremos tal cual es. Queridos, si el corazón no nos condena, tenemos plena confianza ante Dios. Cuanto pidamos lo recibimos de él, porque guardamos sus mandamientos y hacemos lo que le agrada. Y este es su mandamiento: que creamos en el nombre de su Hijo, Jesucristo, y que nos amemos unos a otros, tal como nos lo mandó. Quien guarda sus mandamientos permanece en Dios, y Dios en él; en esto conocemos que permanece en nosotros: por el Espíritu que nos dio.

EVANGELIO Lucas 2, 41-52

Sus padres solían ir cada año a Jerusalén por la fiesta de la Pascua. Cuando cumplió doce años, subieron a la fiesta según la costumbre y, cuando terminó, se volvieron; pero el niño Jesús se quedó en Jerusalén, sin que lo supieran sus padres. Estos, crevendo que estaba en la caravana, anduvieron el camino de un día y se pusieron a buscarlo entre los parientes y conocidos; al no encontrarlo, se volvieron a Jerusalén buscándolo. Y sucedió que, a los tres días. lo encontraron en el templo, sentado en medio de los maestros, escuchándolos y haciéndoles preguntas. Todos los que le oían quedaban asombrados de su talento y de las respuestas que daba. Al verlo, se quedaron atónitos, y le dijo su madre: «Hijo, ¿por qué nos has tratado así? Tu padre y yo te buscábamos angustiados». Él les contestó: «¿Por qué me buscabais? ¿No sabíais que yo debía estar en las cosas de mi Padre?». Pero ellos no comprendieron lo que les dijo. Él bajó con ellos y fue a Nazaret y estaba sujeto a ellos. Su madre conservaba todo esto en su corazón. Y Jesús iba creciendo en sabiduría, en estatura y en gracia ante Dios y ante los hombres.



Papa Francisco

Pensemos en la propia historia

Dios eligió a una familia humilde y sencilla para venir entre nosotros. Contemplemos la belleza de este misterio, destacando también dos aspectos concretos para nuestras familias. Cada uno de nosotros tiene su propia historia, nadie nació mágicamente, con una varita mágica, cada uno de nosotros tiene una historia y la familia es la historia de la que venimos. El Evangelio de la liturgia de hoy nos recuerda que Jesús es también hijo de una historia familiar. Puede que no hayamos nacido en una familia excepcional y sin problemas, pero es nuestra historia, son nuestras raíces: isi las cortamos, la vida se seca! Dios no nos creó para ser caballeros solitarios, sino para caminar juntos. Démosle las gracias y recemos por nuestras familias. Dios piensa en nosotros y quiere que estemos juntos: agradecidos, unidos, capaces de proteger nuestras raíces. Y tenemos que pensar en esto, en la propia historia. No existe la Sagrada Familia de las estampitas. María y José pierden a Jesús y lo buscan angustiados, luego lo encuentran después de tres días. Cuando responde que debe atender los asuntos de su Padre, no lo entienden. Necesitan tiempo para aprender a conocer a su hijo. Así es también para nosotros: cada día, en la familia, hay que aprender a escucharnos y comprendernos, a caminar juntos, a afrontar los conflictos y las dificultades. Es el reto diario, y se gana con la actitud adecuada, con pequeñas atenciones, con gestos sencillos, cuidando los detalles de nuestras relaciones

Ángelus (26-12-2021)

